

# ¡Eliminemos la violencia contra las mujeres en el ámbito académico y la investigación!

En motivo de la conmemoración del **Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres** (25 de noviembre), el **Comité de Igualdad del ICAC** promueve distintas actividades para concienciar sobre la violencia de género en la investigación y el ámbito académico.

El mismo **25N** se hará una lectura pública del **Manifiesto del 25N 2021 de la Generalitat de Catalunya** en la Sala de reuniones del ICAC (a las 11 h), equipada para seguir la **retransmisión del acto en directo** y permitir así que toda la comunidad ICAC participe del acto y de apoyo a la iniciativa.

¡Acompañadnos en la **lectura del Manifiesto 25N 2021 en el ICAC!** Presencialmente, en la Sala de reuniones del ICAC, el mismo jueves 25N a las 11 h. O virtualmente, **a través de este enlace**. Con la participación de los miembros del Comité de Igualdad del ICAC y el director del ICAC, Josep Maria Palet. ¡Os esperamos!

El **Manifiesto 25N 2021 de la Generalitat de Catalunya** resalta los cambios introducidos con la reforma 17/2020 de 22 de diciembre que modifica y amplía la ley 5/2008 del 24 de abril, de derecho de las mujeres a la erradicación de las violencias machistas, con la que **se reconocen nuevas formas de violencia y nuevos ámbitos en los que se produce**, como: la violencia obstétrica y la vulneración de derechos sexuales y reproductivos; la violencia de segundo orden, que consiste en la violencia física o psicológica, las represalias, las humillaciones y la persecución ejercidas contra las personas que dan apoyo a las víctimas de violencia machistas; la violencia vicaria, que incluye cualquier tipo de violencia ejercida contra las hijas y los hijos con la finalidad de provocar daño psicológico a la madre; o la violencia digital.

¡Las universidades y las instituciones de investigación no contemplamos ninguna excepción a la violencia machista!

Igualmente, **el Comité de Igualdad os invita a participar en una campaña de sensibilización** que promueve el **proyecto europeo UniSAFE**, sobre violencia machista en las organizaciones universitarias y de investigación, que une esfuerzos con proyectos hermanos implicados en el cambio estructural para la igualdad de género en la investigación y el ámbito académico (**SUPERA**, SPEAR, TARGET, TARGETED-MPI, GEARING ROLES, RESET). Desde el ICAC, queremos felicitar esta iniciativa y las personas y equipos que la promueven. ¡Gracias!

La violencia de género es una característica compleja, prevalente y persistente en muchas organizaciones, con proporciones pandémicas. La violencia, las violaciones y los abusos pueden ser físicos, sexuales, económicos/financieros, psicológicos (en línea o fuera de línea) y pueden incluir acoso sexual o de género.

Las universidades y las organizaciones de investigación no están exentas de esta pandemia. Incluso, determinadas estructuras organizativas pueden crear condiciones que favorecen las jerarquías de poder estructuradas por género y edad, y que sustentan regularmente la violencia. Si bien la violencia de género afecta profundamente las vidas individuales, también tiene graves repercusiones sociales, económicas y sanitarias a nivel organizativo y social.

*Sigue leyendo (SUPERA)*

La campaña de sensibilización se desarrollará los **días 22 a 29 de noviembre** de 2021. El Comité de Igualdad se une a ella mediante la **cuenta de Twitter del ICAC** con la difusión

de distintos materiales y mensajes elaborados por la campaña, con el objetivo común de demostrar que la violencia machista en las universidades y las organizaciones de investigación es una realidad.

¡Únete a la campaña de sensibilización por el 25N en **Twitter** con la etiqueta **#Saveresearch4all**! Ayúdanos a transmitir el mensaje desde el ICAC con la etiqueta **#IgualtatICAC**.

El proyecto SUPERA ha puesto a disposición gratuitamente un conjunto de herramientas de sensibilización, que incluye material gráfico de comunicación digital, artículos e informes. Se pueden compartir libremente haciendo reconocimiento al proyecto y, en caso de compartir resultados del proyecto UniSAFE, a los autores, como se indica en la introducción de los informes.



Gender-based violence in research and academia: join the campaign! Banner developed by UniSAFE and SUPERA projects. Thanks for sharing!

